



# *Pastoral Social Nacional*

*Conferencia Episcopal Paraguaya*

## CARTA ABIERTA

**A LOS FAMILIARES DE LAS VÍCTIMAS DE LA MASACRE EN CAAGUAZÚ, 8 DE MARZO DE 1980**

**A LOS FAMILIARES DE LOS SECUESTRADOS POR EL EPP**

Hermanas y hermanos:

La Pastoral Social Nacional, órgano de la Conferencia Episcopal Paraguaya, CEP, se dirige a ustedes para expresarles su cercanía y solidaridad en sus reclamos y en su búsqueda para identificar el lugar donde están enterrados los restos de sus seres queridos o saber el destino de los mismos.

Junto con ustedes nos preguntamos y preguntamos a los organismos del Estado bajo cuya jurisdicción está la responsabilidad de investigar e identificar: ¿Dónde están los cuerpos de Adolfo César Brítez, Gumersindo Brítez Coronel, Fulgencio Castillo Uliambre, Concepción González, Federico Gutiérrez, Reinaldo Gutiérrez, Mario Ruiz Díaz, Secundino Segovia Brítez, Estanislao Sotelo y Feliciano Verdún?

En el caso de las personas secuestradas por el autodenominado Ejército del Pueblo Paraguayo, EPP, también preguntamos: ¿Qué pasó con Edelio Morínigo, con Félix Urbieta y con Óscar Denis? Si ya no estuvieran con vida, ¿dónde están enterrados sus cuerpos?

Ustedes necesitan saber y encontrar los restos de sus seres queridos; es un reclamo justo que debe ser escuchado y respondido.

Sabemos que en los archivos del régimen de Alfredo Stroessner (1954-1989) se llevaba minucioso registro de todo lo actuado por los organismos de inteligencia y por las diversas dependencias encargadas de la seguridad en aquel periodo (Fuerzas Armadas, Ministerio del Interior, Policía, Delegaciones de gobierno, entre otras).

Exhortamos a los responsables de las instituciones públicas citadas y al Ministerio Público a poner todos los medios y el empeño necesario para buscar en los archivos los documentos que permitan identificar el lugar donde fueron enterrados los cuerpos de las 10 víctimas de aquella masacre del 8 de marzo de 1980.

A los miembros del EPP les decimos: informen a las familias sobre el destino de sus seres queridos.

Las familias necesitan saber, curar sus heridas, hacer su duelo, y dar cristiana sepultura a sus seres queridos. La Patria necesita limpiar su rostro de todo terrorismo, ya sea de organismos del Estado, ya sea de sectores de la sociedad.

¡Es una cuestión de compasión, de humanidad, de justicia!

*Asunción, 4 de noviembre de 2022.*



*+ Juan Bautista Gavilán*  
**+ Juan Bautista Gavilán**  
**Obispo de Coronel Oviedo**  
**Presidente de la Pastoral Social de la CEP**